Präsentation von Neuheiten für die Beet- und Balkonpflanzensaison 2025 durch Firmenvertreter

In bewährter Weise stellten im Verbinder der Versuchsgewächshausanlage sieben Saatgut- und Jungpflanzenfirmen Topseller und Neuheiten für die Saison 2025 vor. Bei einem gemeinsamen Rundgang wurden diese kurz präsentiert.

Einige dieser Highlights werden nachfolgend kurz vorgestellt.



Thomas Marschner führte durch die Neuheiten der Firma Syngenta Flowers. Er begann seine Ausführungen bei Plectranthus scutellariodes 'Mezmerize', einer samenvermehrten Buntnessel. In vier verschiedenen Laubfärbungen präsentiert sich die Serie, die sich durch Hitze- und Sonnentoleranz sowie eine späte Blüte auszeichnet. Weiterhin wurde Pentas 'Starcluster' vorgestellt. Diese sehr einheitliche, stecklingsvermehrte Pentas ist ideal für den Sommerverkauf und bietet sich als Produkt nach der Beet- und Balkonpflanzensaison an. Über die außergewöhnlichen Pelargonien 'Starry White' mit ihrer reinweißen Stellarblüte und 'Rosebud Astrid', die sich durch gefüllte Blüten im zartrosa-

farbenen Vintage-Look auszeichnet, wurde das Augenmerk der Besucher auf Petunia 'Fun House Painted Love Purple' gelenkt. Diese Sorte zeichnet sich durch ein einzigartiges zweifarbiges Blütenmuster aus. Schlusspunkt der Vorstellung bildete Lavendel 'Aromatico Evolution'. Diese Sorte benötigt keine Vernalisation, verzweigt sich sehr gut und hat außergewöhnliche Blüten.



Die Firma Voltz Horticulture wurde von Harald Streck vertreten. Schwerpunkte der Firma sind Gemüsesaatgut und -jungpflanzen, Blumensaatgut und seit neuem auch Baumschulware. Weiterhin werden Kräuter von Histil vertrieben. Neu im Tomatensortiment ist 'Magic Fire'. Diese Sorte trägt runde, rote Früchte mit einem Gewicht von rund 80 g und ist resistent gegenüber Kraut- und Braunfäule. Mit dieser Sorte schließt Voltz die Lücke und kann in allen Gewichtsklassen kraut- und braunfäuleressistente Sorten anbieten. Neue Sorten im Gemüsebereich gibt es von Brokkoli bis Zwiebel.

Im Bereich Baumschule werden über Tausend verschiedene Artikel angeboten. Ausgerichtet ist die Sortimentszusammenstellung auf Endverkaufsbetriebe, die ein besonderes und unvergleichbares Angebot an Baumschulware für ihre Kunden produzieren wollen.



Durch die Neuheiten der Firma Volmary führte Volker Schevel. In seinen Ausführungen stellte er eine ganze Palette an Beet- und Balkonpflanzen vor. Er begann mit Dahlia 'Lubega XL Orange', die für die Produktion im 19er Topf geeignet ist, sich durch gesundes Laub und Transportstabilität auszeichnet. Die nächste Besonderheit war Coreopsis 'Corleone Early Red & Gold', die zuverlässig im ersten Jahr blüht und winterfest ist. Über Thunbergia 'Sunny Susy Red-Orange', Lantana 'Evita Lemon & Pink' und Fuchsia 'Leonita Pink-Blue', die zu Beginn noch mehr aufrecht wächst, sich dadurch besser vermarkten lässt, bevor sie

beim Kunden hängend weiterwächst, wurde die Aufmerksamkeit auf Felicia 'Melmac' gelegt. Von dieser Kapaster-Serie gibt es eine weiß und eine blau blühende Sorte. Zahlreiche Blüten stehen auf stabilen Stielen. Die buschig, halbkugelig wachsenden Pflanzen blühen den ganzen Sommer durch. Durch ihre Leuchtkraft überzeugte Gerbera 'Garvinea Sweet Blaze', die eine Kulturdauer von zehn Wochen besitzt, eine tolle Gartenleistung zeigt und bedingt winterfest ist.



Udo Böhmer von der gleichnamigen Handelsvertretung präsentierte die Neuheiten der Firma Dümmen Orange. Als Besonderheiten hob er als erstes die Pelargonie 'Savannah White Splash' hervor. Diese Neuheit zeichnet sich durch dunkles Laub, mittelstarken Wuchs, eine gute Verzweigung und ein großes Auge aus. Die Fuchsien-Serie 'Ballerina' wird in der nächsten Saison um einige Sorten erweitert. Stellvertretend hatte Udo Böhmer 'Assemblé' mitgebracht. Diese Sorte ist tagneutral, kompakt wachsend und dicht-buschig. Auch bei Scaevola wird das Sortiment bereichert. 'Scala Capello' wächst kugelig mit kurzen Triebe, ist tagneutral und macht keine Blühpausen. Es wird die Farben

Weiß und Purple geben. Über die in ihrer Farbgebung spielenden 'Rainbow'-Calibrachoa, die mit kräftiger Färbung, einfach blühenden und insektenfreundlichen 'Summer Bees' – Dahlien sowie die robuste, duftende Begonie 'I'Conia Aroma Peach' wurde zum Schluss Plectranthus 'Down Town' vorgestellt. Diese Buntnessel-Serie zeichnet sich durch kleines, mehrfarbiges Laub, kompakten Wuchs und eine erst spät im Herbst einsetzende Blüte aus.



Wolfram Senff stellte einige Highlights der Jungpflanzenfirma Kientzler vor. Er begann seine Vorstellungsrunde mit Lobelia 'Lobelix'. Diese Serie wächst sehr schön rund, besitzt einen halbaufrechten Habitus, ist hitzetolerant und blüht bis in den Herbst. Zurzeit umfasst die Serie sieben Blütenfarben. Weiterhin wurde Veronica 'Veronique' hervorgehoben. Diese im ersten Jahr, ohne Vernalisation blühende Ehrenpreis-Serie besticht durch dicht stehende Blütenkerzen, gut verzweigenden, aufrechten Wuchs und ist tolerant gegenüber Mehltau. Ganz neu und auffallend präsentierte sich Scaevola 'Stardiva'. Diese Fächerblume hat eine ganz neue Blütenform – diese ist sternförmig. Weiterhin wurde die

mit dunklem Laub und rosa getönten Blüten auffallende Euphorbia 'Shades in Pink', die mit großer Blüte blühenden Cuphea 'Cuppy' und die eine gute Hitze- und Wetterbeständigkeit aufweisenden 'Bellissa'-Begonien vorgestellt. Erwähnenswert ist weiterhin Plectranthus 'Skeletal', der die Blicke durch kleine, stark fiedrige Blätter auf sich zieht. Nicht unerwähnt sollen auch die Hitzeprofis bleiben. Die Firma Kientzler hat ganz gezielt ein Sortiment an Pflanzen zusammengestellt, die nach einer Einwachsphase lange Hitzephasen und bis zu zwei Wochen ohne Gießen gut überstehen ohne zu vertrocknen.



Peter Lazzeri von der gleichnamigen Jungpflanzenfirma aus Italien hatte neue Sorten bei Mandevillen mitgebracht. Die 'Brasileira'-Serie wird im nächsten Jahr um drei neue Farben erweitert. Weiterhin hob er in dieser Serie die Besonderheiten von 'Snow White', einer wirklich reinweiß blühenden Mandeville, und 'Brilliant Red', diese Blüten bleichen nicht aus, hervor. Die Firma Lazzeri vertreibt auch die 'Sundaville'-Serie. Neu wird es im nächsten Jahr eine gefüllte, rot blühende Sorte geben. Eine andere, interessante Art ist Catharanthus. Hier hat die Firma Lazzeri die 'Tropicana'-Serie in ihrem Portfolio. Die Serie ist mittelstark wachsend, verträgt Trockenheit sehr gut und besitzt große Blü-

ten in verschiedenen Farben. Peter Lazzeri hob 'Fuchsia Spark' hervor, die eine zarte weiße Zeichnung besitzt.



Antonia Feindura führte durch das Sortiment der Firma Elsner pac. Sie begann ihre Ausführungen mit Dianthus 'Dinamic Dancing'. Drei Sorten sind in dieser Serie zusammengefasst, die sich durch leuchtende Blütenfarben, mittelgroße, halbgefüllte Blüten, reiche Verzweigung und Winterhärte auszeichnet. Duftende Pelargonien können auch blühen, haben neben dem Duft also auch einen Zierwert durch die Blüte – so beschrieb Antonia Feindura die Neuheit 'Angels Perfume Bicolor', eine purpur-weiß blühende Pelargonie mit Zitronenduft. Auch bei der Lobelienzüchtung hat sich einiges getan. Die 'Africo'-Serie wird in der nächsten Saison um drei neue Sorten erweitert, die sich durch frühe

Blüte auszeichnen. Nächster Höhepunkt war 'Prettytoonia Bright Pink'. Diese neue Petunien-Sorte erweitert die Farbpalette der Serie um einen rosa blühenden Typ mit hellem Schlund. Markenzeichen der Serie ist der runde, buschige Wuchs, der im Sommer etwas in die Breite wachsend zu dichten Pflanzenbällen führt. Bei Oenothera (früher Gaura) wird 'Gardis Petit Pink' den Sommer Pink färben. Diese kompakt wachsende Sorte begeistert durch anhaltende Blüte im ganzen Sommer. Ein breites Sortiment an Kräutern und Bodendecker runden das Angebot der Firma ab.